

jueves 23 de febrero de 2023

La Laguna se convierte en centro de análisis y debate para sacar la exclusión social y la salud mental de los 'márgenes' de la sociedad

El Área de Bienestar Social y AFES Salud Mental organizan una jornada formativa y técnica para desterrar mitos y abordar experiencias innovadoras en la intervención en situaciones de crisis, prisiones, el sinhogarismo o el 'housing first'



El Área de Bienestar Social de La Laguna y AFES Salud Mental han vuelto a unirse para generar un espacio regional de análisis técnico sobre cómo influyen y se interrelacionan la exclusión social y la salud mental. La jornada profesional “En los márgenes: exclusión social y salud mental” se celebrará este martes (28 de febrero) con el objetivo de contribuir a desterrar mitos y mejorar la atención social que se presta en las Islas, todo con el apoyo de profesionales del sector, la participación de personas beneficiarias y el estudio de experiencias y programas innovadores que se están implantando en diversos puntos del país.

Esta acción formativa está especialmente dirigida a profesionales sanitarios y del trabajo social, así como a los equipos técnicos de las administraciones públicas y del tercer sector de Canarias, y permitirá profundizar en aspectos como la intervención ante situaciones de crisis y el impacto y la atención de la salud mental en el sinhogarismo, las prisiones o el modelo *housing first*, todo con una alta participación y un enfoque práctico para facilitar el impulso a proyectos locales.

Tras los buenos resultados de la jornada sobre Sinhogarismo y Salud Mental, organizada por Bienestar Social y AFES Salud Mental hace 15 meses, “La Laguna vuelve a apostar por una iniciativa fundamental para poder dar respuesta a importantes problemas sociales, que abrimos a profesionales y personas interesadas de toda Canarias, y con la que queremos propiciar una mayor colaboración y coordinación de las instituciones políticas, sociales y sanitarias; una oportunidad, además, para conocer y aprovechar las buenas prácticas que se desarrollan en las Islas y en otras regiones”, destaca el concejal de Bienestar Social, Calidad de Vida y Drogodependencias, Rubens Ascanio.

Esta nueva iniciativa, recuerda Ascanio, surge ante “la necesidad que detectamos en los servicios sociales de personas que viven en situaciones muy precarias, incluso, de calle y con problemas de salud mental graves, unas realidades que derivan en que carezcan de redes de apoyo familiares y que sea muy difícil localizarlas y atenderlas”.

Además, señala, “nos encontramos con dificultades extra, como que personas trasladadas a unidades de psiquiatría, que están en situación de calle y que suponen un riesgo para ellas mismas y otras personas, son dadas de alta sin adherencia a tratamientos, sin seguimiento y sin comunicarlo a los servicios sociales para que podamos activar los recursos de apoyo”.

Por ello, “esperamos que esta Jornada contribuya a mejorar la cooperación y, en consecuencia, la atención en esta materia desde ayuntamientos, cabildos y gobierno. Las administraciones públicas tenemos que hacer mucho más, dotar más recursos humanos, técnicos y económicos para atender estas realidades, además de aumentar la colaboración con todos los sectores y contribuir a sensibilizar y concienciar a la ciudadanía”, añade el edil.

Por su parte, la directora gerente de AFES Salud Mental, Alicia Silva, destaca la importancia para su entidad de volver a participar en la organización de una iniciativa que “nos ofrece la oportunidad de conocer y poner en valor las buenas prácticas que, en Canarias y en otras comunidades autónomas, están dando respuesta a la problemática de la exclusión residencial de las personas con problemas de salud mental”.

Asimismo, señala que la jornada “también nos permitirá reflexionar sobre las carencias que tenemos que cubrir, con políticas de actuación y recursos, para que toda la ciudadanía, sin excepción, tenga el mismo acceso a los derechos básicos”. “Es una cuestión de justicia social”, añade.

Ponencias

Con una metodología activa, la jornada contará con las ponencias “La luz al final del túnel”, de la mano de Ricardo Arrastio Ortiz, cliente del servicio Housing First Hogares para la Autonomía del Ayuntamiento de Madrid, acompañado del equipo de la Alianza Hogar Sí-Provienda para el desarrollo de Housing First en España; “La realidad de las personas con trastorno mental en prisión: proyecto Ícaro de AFES Salud Mental”, por la psicóloga y técnica del citado proyecto, Carolina Rodríguez Palenzuela, así como “La atención comunitaria a través de viviendas satélites a personas judicializadas con problemas de salud mental”, por el director de la Associació Àmbit, miembro de la comisión de seguimiento del Plan de Acción de Salud Mental de la Comunidad Valenciana y patrono de la Fundación Mades, Javier Vilalta.

Además, contará con la docencia de Andrea Villajos Garrido y David Fortuño Moral, integrantes del equipo técnico de provisión de servicios del programa Madrid Hogares para la Autonomía, y con un espacio final de diálogo con las y los ponentes. Esta iniciativa, que tendrá lugar entre las 9:00 y las 14:00 horas, se podrá seguir presencialmente en el Centro Ciudadano Pérez Soto de El Cardonal (con plazas ya cubiertas) y se emitirá en directo a través del canal de YouTube del Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna.